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««  Mettez-vous, par amour,Mettez-vous, par amour,
au service les uns des autresau service les uns des autres  »»

n pourrait penser que la foi, c’est une occupation, une
sorte de loisir, comme aller au cinéma, regarder la télé,
se  servir  d’une  tablette,  jouer  à  la  pétanque  ou  au

foot… Et même, parfois, se rendre à la Messe du dimanche. Les
personnes  que Jésus  rencontre  sont  très  occupées,  au  moins
certaines d’entre elles.  Elles ont de bonnes raisons de suivre
Jésus, mais elles aimeraient aussi faire autre chose, aller voir
ailleurs. Nous sommes sans doute bâtis sur le même modèle.
C’est fou ce qu’on peut être occupé de nos jours !  Hélas, les
journées  n’ont  que  vingt-quatre  heures  et  les  semaines  sept
jours.  Alors,  on  court,  on  se  disperse…  Sans  détour,  Jésus
semble nous dire que croire en lui demande quelques efforts ;
c’est une occupation à plein temps et pas à temps partiel. Croi-
re, c’est exigeant, surtout quand on pense que ça nous donne-
rait quelques privilèges, comme semblent le penser les frères
Jacques et Jean. Comme je crois en toi, Seigneur, je peux me
permettre  d’agir  en  ton  nom,  faire  la  police,  jouer  les  justi -
ciers… Et si on commençait par se respecter les uns les autres,
si on respectait la liberté de chacun ?
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La foi, croire en Jésus, c’est accepter de faire route avec lui,
d’affronter les difficultés, de ne pas être accueilli parfois. Mar -
cher avec Jésus nous permet peut-être de mieux le connaître,
non seulement en mettant nos pas dans les siens, mais aussi de
parler avec lui, de devenir ses messagers, de nous rencontrer
aussi et de pouvoir dialoguer les uns avec les autres. Nous n’en
finissons jamais de connaître Jésus, d’apprendre à le connaître
pour devenir  capables de l’aimer à la  mesure même de son
amour pour nous. Ce qui est aussi exigeant dans la foi chré-
tienne, c’est que nous sommes invités à vivre cette parole de la
Loi, ce commandement, comme le rappelle l’apôtre Paul : « Tu
aimeras  ton  prochain  comme  toi-même. » Si  bien  qu’il  y  a  des
conséquences à cela : « Mettez-vous, dit l’Apôtre, par amour, au

service  les  uns des  autres. » C’est  bien  une des  difficultés  que
nous rencontrons.  Comment  nous aider  les  uns  les  autres  à
grandir dans la foi, sous le regard de Jésus lui-même ?

Suivre Jésus est exigeant. C’est une épreuve, il faut bien le
reconnaître. Pourtant, en recevant un peu d’eau sur notre front
le jour de notre Baptême, nous avons été invités à savoir “nous
mouiller”  dans  la  vie.  Mais  nous  avons  aussi  reçu,  presque
dans le même mouvement, une onction, une marque d’huile,
de l’huile sainte appelée saint-chrême, qui vient nous rappeler
que nous sommes soutenus dans notre marche, dans nos ef-
forts. Cette huile parfumée qui fait de nous des chrétiens, au
sens littéral du terme, nous rappelle que quand on chrétien, ça
doit “se sentir” quelque part dans notre vie. Si nous nous ré-
unissons le  dimanche,  c’est  pour exprimer notre “merci”  au
Seigneur, ce que signifie le mot Eucharistie. Nous recevons aus-
si une force qui nous permet de continuer notre route à la re-
cherche du Seigneur Jésus présent dans notre vie, à essayer de
toujours mieux le connaître et l’aimer. Nous avons besoin de
nous ressourcer ainsi de manière régulière. Que deviendrions-
nous si nous jeûnions sans cesse, si nous nous abstenions de
manger et de boire (c’est plutôt risqué en ce moment…) ?

Ce qui est difficile dans la foi et qui demande de notre part
un effort sans cesse renouvelé, c’est que nous recevions aussi
cette mission à notre Baptême de nous mettre « par amour, au
service les uns des autres. » La meilleure manière de s’en souve-
nir, c’est de se rappeler aussi que les autres ont besoin de nous,
quels que soient nos talents et nos limites. Lorsque nous pro-
clamons notre foi au cours de la Messe, nous prenons appui les
uns sur les autres, nous reconnaissons que nous avons besoin
les uns des autres pour continuer notre route avec Jésus. C’est
le premier service que nous nous rendons les uns aux autres.
Cela rappelle le geste de Jésus au soir du Jeudi Saint, quand il
se met à laver les pieds de ses disciples. La toute première atti -
tude de ce service que nous nous devons, c’est d’être présents
les uns aux autres. C’est cette présence qui peut nous aider à
mieux découvrir la Présence de Jésus avec nous, en nous, en
chacun(e) d’entre nous.


